

# Happy Birthday Grundgesetz



75 Jahre – das ist ein echter Grund zu feiern: Fans des Grundgesetzes ziehen in einer Polonaise über das Volksfest. Fotos: MIC

**Unterschleißheim** – Bürger in Unterschleißheim haben bunt und fröhlich für Aufsehen auf dem Lohhofer Volksfest gesorgt: Für 15 Minuten drehte sich plötzlich alles um das Grundgesetz. Rund 30 Personen zogen in einer Polonaise über den Festplatz zum Biergarten. Dort machten sie mit einer Tanzchoreografie auf sich aufmerksam, angeleitet von Tanzlehrerin Petra Ruggiero. Das überparteiliche Bündnis „Unterschleißheim ist bunt“ hat die Aktion „Tanz mit uns“ gemeinsam mit dem Tanzsportclub organisiert. Einige schwenkten Partydeko. Ein Herr trug ein T-Shirt mit der Aufschrift: „75 Jahre Grundgesetz“. Eine Dame verteilte Grundgesetze an Umstehende.

Die Unterschleißheimer setzten damit ein positives Zeichen. „75 Jahre Grundgesetz ist ein Grund zu feiern“, findet Benjamin Kornherr. „Für mich haben Freiheit und Demokratie einen hohen Stellenwert“, sagt Johanna Krichling: „Ich bin in der DDR geboren. Ich war zwar noch klein, habe aber über meine Eltern viel mitbekommen.“ Die Menschen dort seien damals für Rechte auf die Straße gegangen, die das Grundgesetz garantiert. „Ich möchte andere motivieren, sich für unsere Demokratie einzusetzen, sie kann Unterstützung gebrauchen“, sagt die 42-Jährige, die mit Mann und Tochter gekommen ist. „Solche Aktionen, die von den Menschen ausgehen, finde ich absolut wichtig“, sagt ihr Mann Benjamin Schmidt, „wir haben gerade wieder eine Welle des Rechtsextremismus. Da ist ein Zeichen wichtig, dass vielen das Grundge-

setz wertvoll ist.“ Auch Mitglieder des Stadtrats, wie Bernd Knatz, Bernhard Schüßler, Birte Bode, Annegret Harms und Brigitte Huber sind Fans des Grundgesetzes. „Mir ist der erste Artikel besonders wichtig: Die Würde des Menschen ist unantastbar“, sagt Huber. Harms denkt zuerst an die Gleichberechtigung: „Es hat lange gedauert, bis die Frauen gleichberechtigt waren.“ Dass die Demokratie in guter Verfassung bleibt und bewahrt wird, ist Birte Bode wichtig: „Ich sehe es als Geschenk und bin dankbar, dass wir in einem rechtsstaatlichen System leben dürfen.“ icb